

Editorial

Nuevos tiempos, nuevos retos

En el año 1990 se creó la primera unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA) en el hospital de Viladecans, en 1994 nace la Asociación Española de Cirugía Mayor Ambulatoria (ASECMA) y un año antes el Ministerio de Sanidad y Consumo edita "Guía de organización y funcionamiento de la Cirugía Mayor Ambulatoria". La historia de la revista *Cirugía Mayor Ambulatoria (Cir May Amb)* refleja la de ASECMA, iniciando su andadura en el año 1996 con la publicación de su número cero con los contenidos presentados al primer simposio intercongreso de la Sociedad.

Se cumplen 14 años de la revista *Cir May Amb*, órgano científico de ASECMA, y durante este periodo de tiempo la calidad científica se fue incrementando. Se logró el objetivo de conseguir su inclusión en el directorio LANTIDEX, en el Índice Médico Español (IME) y en el Índice Bibliográfico Español de Ciencias de la Salud (IBECS), gracias al trabajo y empeño puesto por Manuel Giner, con la ayuda del Comité de Redacción y la colaboración desinteresada y entusiasta de muchos socios, y el esfuerzo de editores, revisores y autores. Sin embargo, es tiempo de cambios e incertidumbres, y la Junta Directiva de ASECMA asumió la necesidad de realizar cambios para adaptar el órgano científico de la Sociedad a los nuevos tiempos.

Desde su creación la revista sirve como instrumento para difundir las investigaciones de los profesionales sobre CMA y permite consultar trabajos publicados y utilizar la información para ampliar conocimientos científicos o para iniciar o continuar con nuevas líneas de investigación.

El objetivo es dar un impulso a nuestra revista para convertirla en referente de la cirugía ambulatoria en los países de habla hispana, como asimismo poder incluirla en la biblioteca MEDLINE, que cuenta con el potente navegador Pubmed. La indexación en Index Medicus-MEDLINE significaría el reconocimiento internacional de la madurez científica de nuestra revista y garantizaría a los autores que sus trabajos serán difundidos en un gran número de países y reconocidos por una amplísima audiencia de profesionales. Tras lograrlo, debemos prepararnos para nuestro siguiente objetivo, la inclusión de *Cir May Amb* en el Science Citation Index (SCI).

Nuestros objetivos quedan claramente definidos en las líneas anteriores, pero nos engañaremos si pensamos que su obtención depende sólo del trabajo del equipo de redacción. Sólo mediante la implicación de profesionales de la anestesiología, de la cirugía, de la gestión, de los cuidados perioperatorios, de la calidad asistencial será posible hacer una buena revista que sea reconocida en todos los ámbitos sanitarios relacionados con la cirugía sin ingreso.

Hay cosas difíciles de conseguir en la vida, pero con el impulso de la Junta Directiva de ASECMA, grandes dosis de entusiasmo, mucha paciencia y perseverancia, trabajo, un periodo de tiempo y en ocasiones un poco de suerte, conseguimos lo que nos proponemos mediante el esfuerzo de todos. Siempre es complicado conseguir retos

Editorial

difíciles, pero el premio es mucho mayor cuando lo conseguimos. Hagamos de nuestro trabajo un instrumento útil para lograr el fin, y poder ver algún día nuestra revista en SCI.

Se han introducido importantes cambios en el Comité de Redacción de Cir May Amb, para adaptar la nueva estructura a los nuevos retos planteados, incorporando a ella profesionales de reconocido prestigio, que abarcan todos los ámbitos relacionados con la cirugía ambulatoria, personas que creen en la revista como instrumento de difusión del conocimiento. Asimismo se incluyen nuevas secciones (formación continuada, casos clínicos, imágenes comentadas, bibliografía comentada y recomendada, crítica de libros, etc.), para que todos los profesionales relacionados con la cirugía sin interés tengan un espacio en el que poder describir aspectos concernientes a su práctica habitual. Os invito a que participéis activamente en esta nueva tarea con contribuciones científicas, porque soy consciente de la dificultad de contar con material de calidad para mantener nuestra revista y poder incluirla en MEDLINE y SCI.

La redacción de un manuscrito científico no es una tarea fácil, requiere conocimientos e iniciativa y en muchas ocasiones la colaboración de un equipo, pero os animo a no desistir de la idea. El objetivo no debe ser “publicar por publicar y para publicar”, pues esta necesidad debe ser transformada en una mayor capacidad para pensar, en infinita ilusión por investigar en base a criterios de seriedad y honestidad para ampliar o mejorar el conocimiento científico en el campo de la cirugía ambulatoria.

La autoría de un artículo tiene importantes repercusiones académicas, sociales y económicas y el *International Committee of Medical Journal Editors (ICMJE)* establece que para ser designado como autor es necesario cumplir tres requisitos: a) aportaciones importantes a la idea y diseño del estudio, o recogida de datos o interpretación de los mismos; b) redacción del borrador del artículo o la revisión crítica de su contenido; y c) la aprobación final de la versión a publicar.

Asimismo los lectores deben tener la seguridad de estar leyendo un manuscrito original, y no una publicación duplicada o redundante. Desde una postura ética el/los autor/es deben comunicar al Director si el manuscrito incluye temas que han sido tratados en artículos previamente ya publicados. La política editorial de la Revista será la de solicitar responsabilidades por la totalidad del artículo, por lo menos a uno de los autores, quien además de cumplir los criterios de autoría asume el compromiso de ser responsable del mismo. También deben respetarse las normas de publicación “Requisitos de Uniformidad para Manuscritos presentados a Revistas Biomédicas: redacción y preparación de la edición de una publicación biomédica”, cuya versión oficial está disponible en www.icmje.org y su versión en castellano en www.metodo.uab.es/enlaces.htm.

Todos los socios y suscriptores recibirán puntualmente todos los números ordinarios que se editan anualmente. A través de la página web de la sociedad (www.asecma.org) se podrá acceder al resumen de los artículos publicados en papel, pero al contenido total sólo se podrá acceder mediante una contraseña.

Las personas no somos perfectas y a veces cometemos fallos, porque “errare humanum est”. Quiero pedir disculpas por los posibles errores que cometa en la dirección de la revista, de los cuales seré totalmente responsable. Asimismo agradecer a todos los lectores de *Cir May Amb* su colaboración y le doy la bienvenida a esta nueva etapa.

S. López Álvarez

Jefe de Redacción de Cirugía Mayor Ambulatoria